



**Grußwort**  
**der Bundesministerin für Familie, Senioren, Frauen und Jugend,**  
**Dr. Franziska Giffey**  
**beim Konzert der Deutschen Streicherphilharmonie im Rahmen der Konzertreihe**  
**30 Jahre Deutsche Einheit**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Mitglieder der Deutschen Streicherphilharmonie,

**Herzlich Willkommen im Konzerthaus am Gendarmenmarkt!** Für Sie spielen heute 65 der besten jungen Musikerinnen und Musiker, die unser Land zu bieten hat. Die Deutsche Streicherphilharmonie ist *das* bundesdeutsche Spitzenorchester für den Streichernachwuchs. Und das verdanken wir der Deutschen Wiedervereinigung.

**Für mich ist die Deutsche Einheit der Glücksfall des letzten Jahrhunderts.** Wir können heute sagen, dass Ost und West immer weiter zusammengewachsen sind. Dieses Orchester ist das beste Beispiel: Die jungen Talente kommen aus Hamburg und Dresden, aus Borken und Cottbus, aus Rosenheim und Rostock. Sie sind damit ein schönes Symbol für diese Konzertreihe. Ich danke Ihnen, dass Sie heute dieses besondere Konzert spielen.

**Lassen Sie sich von der Musik auf eine Reise mitnehmen.** Denn Musik berührt unser Inneres. Deswegen ist musische und kulturelle Bildung für junge Menschen so wichtig. Es ist ein großer Schatz, wenn es gelingt, dass junge Menschen ihre Stärken und Begabungen leben können. Ich danke dem Verband deutscher Musikschulen, dem Deutschlandfunk als Medienpartner und dem Patenorchester, dem Rundfunk-Sinfonieorchester Berlin dafür, dass sie das möglich machen.

Ihnen allen wünsche ich ein eindrucksvolles Konzerterlebnis.

Herzliche Grüße,

Ihre

Dr. Franziska Giffey

Bundesministerin für Familie, Senioren, Frauen und Jugend